

extremo de considerárase una potencia de segunda orden, modestia aparte, declaro ingenuamente que estoy decidido á cooperar al desarrollo de tan piramidal proyecto, siempre y cuando se me reciba con los brazos abiertos y se me tributen los honores inherentes á mi elevada gerarquía política. Mi pase á la vida activa será objeto de animados comentarios á la vez que llenará de estupor á las huestes liberales, los cuales enterados de mi heroica determinación, no ignorando mi energía y lo terrible que soy, creerán llegado su último momento.

Animo pues, futuros correligionarios y sabed, que de ingresar incondicionalmente seguiré vuestra suerte, sintiéndome capaz de asistir á vuestros nocturnos conciliábulos á vuestras visitas á D. Manuel, á D. Benet y al eximio *D. Callicida*, considerándome capaz de guardar absoluto secreto de cuanto se acuerde en estas conferencias, cosa que no habéis cumplido vosotros, y de hacer otros mil sacrificios, con tal de pulverizar á los mal llamados conservadores que tratan de desbaratar nuestros estratégicos planes.

¡Cuánta ambición, por parte de estos conservadores neófitos *desheredados, indocumentados, postergados y equivocados!* ¡Cuánto desinterés, por vuestra parte que estáis en poder de la patente ó del acta autorizada para la formación del comité! Ellos, sin influencia ni personalidad política, sienten aversión al odioso impuesto de consumos; vosotros grandes electores, con influencias decisivas sentís nostalgia por el forzoso alejamiento de los felatos y hacéis lo posible para intervenir en todo cuanto á consumos se refiere, con el propósito de hacer economía *doméstica*, como lo prueba vuestro proceder. Olvidadizos y desmemoriados tres de los señores concejales que forman parte del Comité Conservador flamante, dejaron de satisfacer el importe de las uvas de la cosecha del año 1905, y á pesar de los recordatorios de la prensa local y de algunos concejales que lo hicieron en sesión pública; nuestros desahogados concejales conservadores continúan sin pagar, obligando al alcalde á pesar suyo, á firmar unas papeletas de apremio contra estos concejales que sólo por decoro debían dimitir, mucho más sabiendo que con descaro faltan á la ley Municipal.

Seguramente que esto no se lo habéis contado á D. Manuel, á D. Benet y á *D. Callicida*, al conocer tanto descoco, en lugar de autorizar vuestro Comité, hubieran autorizado vuestro procesamiento y... *prou d'aquest coló!*

Ley de Jurisdicciones

La Solidaridad Catalana ha obtenido en las Cortes una victoria con el debate iniciado por el señor Junoy, pues si bien no ha logrado la derogación de la ley de jurisdicciones, ha conseguido en cambio una amplia amnistía por delitos políticos, prometido solemnemente por boca del ministro de Gracia y Justicia, quien ha ejercido de jefe del Gobierno á última hora, con el beneplácito del general López Domínguez.

Esta jornada parlamentaria ha llenado de júbilo los centros políticos afectos á la Solidaridad, los cuales no han sido parcos en el envío de telegramas y cartas de felicitación á los diputados que tomaron parte en el debate, Sres. Junoy, Bertrán y Musitu, Albó, Salvatella, Soriano, Rusiñol y Salmerón.

A última hora háblese de traducir el contento que reina en actos de agradecimiento á quienes con tanta elocuencia y tesón tan bien han sabido defender las aspiraciones de Cataluña.

El diputado á Cortes D. Federico Rahola ha visitado en la cárcel á los presos políticos Sres. Manau, Rectó y Campmany, hablando con ellos extensamente de la cuestión de la amnistía y transmitiéndoles las excelentes impresiones que dicho señor ha traído de Madrid.

Sesión del Ayuntamiento

Se celebró sesión de segunda convocatoria el sábado pasado empezando á las seis en punto y presidida por el alcalde Sr. Estrada.

Se adicionó el presupuesto que se había aprobado en la sesión anterior votándose un capítulo de gastos que le hiciere pasar de las cien mil pesetas á fin de poderse nombrar un Contador municipal, que fué votado por el Consistorio, señalándosele un haber anual de dos mil pesetas por exigirlo así la Ley en llegando á ese tipo.

Sin más asuntos de que tratar se levantó la sesión á las 7.

* * *

Sesión ordinaria del jueves.

Bajo la presidencia del Sr. Estrada y con asistencia de los concejales señores Barnet, Cunillera, Paituví, Sol, Sarroca, Estrany, Tardá Martínez, Torrens, Masana y Xiol, se abrió la sesión á las 6 en punto.

Después de leída el acta de la sesión anterior por el secretario Sr. Bonet, fué aprobada por unanimidad.

Luego se leyeron algunos oficios de interés particular y un dictamen de la comisión del alumbrado público, señalando los faroles que se necesitaba instalar y reponer, y el horario de las 5 de la tarde hasta las 7 de la mañana de algunos faroles-guías que debían de quedar encendidos; aprobándose en el acto.

El Sr. Paituví pregunta por una instancia presentada por los Sres. Francisco Montaña é hijo, y dice que han pasado dos sesiones y se extraña que en ninguna de ellas se haya dado cuenta de tal documento.

El Sr. Alcalde le contesta que al ser presentada se entregó á la Comisión de Hacienda, la cual la tiene en estudio, que así que ésta dictamine se dará cuenta de ella, y que á él también le extrañaba que dicho señor hiciera tales preguntas, por cuanto figura en aquella Comisión, y se le había llamado para que asistiera en una junta que se trataba de dicha instancia, no compareciendo.

El Sr. Alcalde da por terminado el debate levantando la sesión á la 6 y media.

COMARCALES

LA GARRIGA.—Un sujeto vecino de esta que tiene perturbadas las facultades mentales, se dirigió á pié en Barcelona presentándose en el Gobierno Civil á fin de que lo encarcelasen diciéndole que así comería, pues que se hallaba sin recursos.

Noticiosas las Autoridades de esta villa se han interesado por el tal sujeto, prodigándole los cuidados necesarios.

LLERONA. Es sensible lo que sucede en este pueblo, pues hay algunos mal intencionados que se entretienen en poner al medio de la carretera renglones de piedras para entorpecer la marcha de los automóviles que circulan por ella.

A consecuencia de esto el otro día un automovil que circulaba á la caída de la tarde y no aperciéndose de ello se le rompió un neumático, que á no ser que por fortuna llevaba otro de repuesto hubiera quedado inutilizado.

Sería de desear que las Autoridades vigilasen un poco para corregir dicho abuso, que no deja de ser más de cafre-ría que no de un país civilizado.

MOLLET.—Desde qué el Sr. Alsina se halla desempeñando el cargo de Secre-